URUGUAY Cambia





y en plan de infraestructura

La canciller (jefa de gobierno) de Alemania, Angela Merkel, expresó al presidente Tabaré Vázquez el interés de su país por participar en inversiones en el sector ferroviario y en energías renovables en Uruguay. Subrayó que ambos gobiernos tienen "muchos puntos en común para intensificar la cooperación bilateral".

Vázquez, al frente de una comitiva de ministros, empresarios y sindicalistas, comenzó el martes 7 en Berlín una gira de dos semanas por Europa, que incluye también a Finlandia y Rusia. Tras la cumbre con Merkel y otras reuniones claves, el mandatario siguió hacia Hamburgo para presentar propuestas de inversión y coordinar posibles acuerdos comerciales.

Uruguay y Alemania impulsan las negociaciones comerciales Mercosur-Unión Europea Programa de Salud Visual atenderá a 30.000 escolares en 300 centros desde abril

Uruguay Crece Contigo entregó 41.140 set de materiales a familias con niños pequeños

Pág. 3

Pág. 4

Pág. 4



En Cámara de Comercio de Hamburgo

Vázquez ofreció oportunidades para invertir en planes de infraestructura

n el marco del Día de Uruguay y ante una nutrida audiencia en la Cámara de Comercio de Hamburgo, el presidente Tabaré Vázquez repasó varias de las virtudes que hacen de su país un lugar bueno para las inversiones, detalló aspectos del Plan de Infraestructura y destacó el desarrollo de las energías alternativas.

Agradeció a Alemania la "oportunidad magnífica de poder presentar a Uruguay", un país de renta media con 3,3 millones de habitantes, ubicado en un rincón de América del Sur y que trabaja de forma

importante para salir adelante. Destacó los índices de producción que ocupan los lugares más altos en América Latina.

El gobierno quiere que los uruguayos vivan con dignidad y, en ese sentido, se busca la mejor política social que se puede llevar adelante para que la población tenga trabajo digno en un marco de derechos humanos, dijo.

Agregó que es un país que no puede entender ni acepta que se levanten muros para dividir estados.



"Si pudimos hacer el Plan Nacional Estratégico de Energía haremos también el Plan Nacional Estratégico de Infraestructura, que tiene un costo de unos 12.500 millones de dólares" (Tabaré Vázquez)

Vázquez con presidente alemán

LI presidente Tabaré Vázquez mantuvo una reunión el miércoles 8 en Berlín con su par de Alemania, Joachim Gauck, como parte de la intensa agenda de trabajo que realiza por tres países de Europa.

En julio, ambos gobernantes se habían encontrado en Montevideo con el fin de afianzar las relaciones bilaterales y explorar caminos de cooperación, intercambio comercial y radicación de inversiones.



Los presidentes Tabaré Vázquez y Joachim Gauck

Ministro Víctor Rossi presentó proyecto ferroviario



Reunión técnica Mercosur-UE

"Una nueva reunión de equipos técnicos se realizará este mes para avanzar en un tratado de libre comercio entre el Mercosur y la Unión Europea (UE)", informó el canciller Rodolfo Nin Novoa.

Agregó que el 9 de marzo se encontrarán los cancilleres de ambos bloques en Buenos Aires, "donde seguramente se prepare un encuentro con la Alianza del Pacífico (Chile, Colombia, México y Perú) para buscar un acercamiento".

Confianza inversora en Uruguay

n un almuerzo en la Cámara de Comercio e Industrias de Alemania, el ministro de Economía, Danilo Astori, resaltó la importancia de la inversión extranjera directa, recordó que en 2015 ese país fue el principal origen de los capitales que llegaron de fuera de América y subrayó la importancia de la reinversión.

"No solo queremos que llegue la inversión, sino que pretendemos que se quede, y para ello la reinversión es muy importante", dijo.

In capítulo muy importante del Plan Nacional de Infraestructura es la red ferroviaria, dijo el ministro Víctor Rossi en referencia a los requerimientos para la instalación de una tercera planta de celulosa en Uruguay.

"El trazado que se procura recuperar tiene un origen de tecnología del siglo XIX y se necesita inexorablemente avanzar hacia el siglo XXI", afirmó.

"Si Uruguay se quiere destacar en el mundo como proveedor confiable de alimentos diferenciados, no puede fallar en inocuidad, lo cual implica potenciar y mejorar nuestra capacidad analítica de riesgos" (Tabaré Aguerre)

Alianza entre Alemania y Uruguay

"Alemania y Uruguay están unidos por una larga alianza y por una amistad profunda y sólida (...) en algunos puntos esta cooperación puede intensificarse", dijo el ministro federal de Alimentación y Agricultura, Christian Schmidt. Añadió que ambos países comparten objetivos y responsabilidades en los sectores de la economía alimentaria y la agroeconómi-

A modo de ejemplo, recordó el compromiso conjunto para promover la seguridad alimentaria y nutricional a nivel internacional y para lograr una mejor protección del consumidor en materia de salud.

Vázquez abrió estand de Uruguay en la Fruit Logística de Berlín

"Los visitantes podrán conocer y valorar la calidad, inocuidad y seguridad de los productos uruguayos", afirmó el presidente Tabaré Vázquez al inaugurar el miércoles 8 el estand de Uruguay en la feria Fruit Logística de Berlín, una de las más importantes del sector en el mundo.



Presidente Tabaré Vázquez inaugua el estand de Uruguay en la feria Fruit Logística de Berlín

Seguridad alimenticia

Tabaré Vázquez destacó la importancia de la agrobioeconomía, que posibilita alcanzar mejores condiciones y calidad de los alimentos para el mundo, pero puso énfasis en que ese enfoque también debe ser social y humano mediante las políticas de promoción de acceso a la tierra y de apoyo a la producción familiar.

"Yo quisiera, modestamente, agregarle a ese concepto el de social y humano, que tanto nos preocupa en Uruguay y que, en dos líneas de trabajo, lleva adelante el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca

Acuerdos por energía renovable y tecnologías de la información

Tres memorandos de entendimiento firmó el miércoles 8 la ministra Carolina Cosse con autoridades del Centro de Maquinaria y Técnica de Construcción del Instituto Fraunhofer, que permitirán mejorar la cooperación en el sector de la tecnología 4.0, de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) y en el área de la energía renovable.

Uruguay Cambia

a ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia. _gub.uy y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Vázquez y Merkel afianzan vínculo estratégico entre Uruguay y Alemania

"Alemania puede encontrar en Uruguay un socio confiable, estable, respetuoso de los acuerdos y de las instituciones (...) y con una histórica vocación articuladora", dijo el miércoles 8 el presidente Tabaré Vázquez, tras reunirse en Berlín con la canciller (jefa de gobierno) Angela Merkel.

En la conferencia de prensa conjunta tras la cumbre, Merkel manifestó el interés de su país por participar en inversiones en el sector ferroviario y de energías renovables.

Tampoco ahorró comentarios elogiosos hacia Uruguay, al destacar que el coeficiente del índice Gini, que mide la desigualdad socioeconómica, "es el mejor de América Latina, por lo que se ve una buena preocupación por el reparto justo de la riqueza". Subrayó que ambos países tienen "muchos puntos en común para intensificar nuestra cooperación".

Vázquez, a su vez, sostuvo que "el relacionamiento con Alemania reviste para Uruguay un carácter estratégico y multifuncional".



Presidente Vázquez se reunió con la canciller alemana Angela Merkel

Luego de precisar que ambas naciones llevan 160 años de relaciones "consolidadas", el mandatario uruguayo informó que en el encuentro también "se abordaron temas políticos, comerciales y de inversiones", y

se repasaron los problemas generados por el cambio climático y las ventajas del desarrollo de las energías renovables, la innovación, ciencia, tecnología y producción agrointeligente.

URUGUAY

Presidente Tabaré Vázquez, ministros, sindicalistas y 60 empresarios en gira por Alemania, Finlandia y Rusia

Al frente de una delegación oficial de ministros, sindicalistas y empresarios, el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, llegó el martes 7 a Alemania para reunirse al día siguiente con la canciller Angela Merkel, el presidente Joachim Gauck, otras autoridades y cámaras empresariales.

Alemania es la primera escala de una gira de casi dos semanas, que incluye a Finlandia y Rusia, en procura de más acuerdos comerciales.

Junto a Vázquez se encuentran los ministros Rodolfo Nin Novoa, de Relaciones Exteriores, Danilo Astori, de Economía y Finanzas, Víctor Rossi, de Transporte y Obras Públicas, Tabaré Aguerre, de Ganadería, Agricultura y Pesca, Carolina Cosse, de Industria, Energía y Minería, y Eneida de León, de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente.

Más cooperación y relacionamiento

"El diálogo y la cooperación económica entre los países es el camino adecuado para el desarrollo inclusivo", indicó el presidente Vázquez, tras aclarar que no comparte "que se construyan muros sino que queremos puentes entre los países".

Agregó que tampoco acepta la "discriminación por razones étnicas o religiosas o por opciones sexuales", sino que "creemos en la paz, la fraternidad, en la búsqueda pacífica de soluciones. "Deseamos que los caminos de cooperación se abran para avanzar en la apertura y mejor relacionamiento internacional", enfatizó.

Merkel, a su vez, explicó que en el encuentro con Vázquez hablaron "sobre los valores que son el sustento de nuestra política y la de Uruguay".

"Uruguay está en camino hacia un plan de inversiones en el que Alemania podría participar con las obras de infraestructura ferroviaria y en energías renovables, por lo cual se firmará una carta intención". (Angela Merkel)

Merkel puso a Uruguay como ejemplo en combate a la pobreza, consolidación democrática y en cuidado ambiental

"Uruguay ha avanzado en la lucha contra la pobreza y diría que es un ejemplo de los países de América Latina en cuanto a democracia, tiene un buen sistema legal y también una orientación hacia el cuidado del ambiente y la sostenibilidad", dijo la jefa de gobierno de Alemania, Angela Merkel,

"Todo esto ha promovido las relaciones entre los dos países", afirmó en nota publicada en el sitio en Internet del gobierno alemán antes de la llegada a ese país del presidente Tabaré Vázquez, con quien mantuvo una audiencia oficial el miércoles 8. Añadió que quiere un acuerdo comercial entre el Mercosur y la Unión Europea (UE) y confía en reanudar el diálogo al respecto.

"Uruguay es un conductor para reanudar los contactos con la UE y para cuidar que se siga negociando hacia un tratado de libre comercio con el Mercosur", señaló.

Uruguay y Alemania impulsan acuerdo equitativo entre el Mercosur y la Unión Europea

"Nos comprometimos a continuar impulsando las negociaciones para concluir con un acuerdo comercial entre el Mercosur y Unión Europea", dijo el presidente Tabaré Vázquez.

"Estamos de acuerdo en que existen espacios para que nuestro comercio se afiance aún más", apuntó Vázquez, quien añadió que Uruguay ha abogado históricamente por el derribo de barreras y la eliminación de trabas comerciales que entorpecen el libre paso de bienes", agregó.

Por su parte, Merkel alabó a "Uruguay por ser el motor de la lucha por la libertad de comercio" y expresó que espera avanzar en un tratado entre Mercosur (Mercado Común del Sur) y la Unión Europea (UE).

Uruguay es un buen ejemplo de desarrollo, particularmente en bioeconomía y en la agropecuaria sostenible, aspectos "muy importantes para Alemania", agregó.

También señaló que el país sudamericano es un ejemplo positivo para superar sensibilidades del sector agropecuario europeo gracias al desarrollo que presenta de la producción sostenible y la bioeconomía, concepto este último que engloba la actividad primaria, manufacturera, la salud humana y animal, los biocombustibles y las fuentes de energía sustentable.

Para Merkel, Uruguay es un buen socio de Alemania para "desarrollar negociaciones justas y equitativas" entre Mercosur y la UE.

Política de Estado

Programa de Salud Visual atenderá desde abril a 30.000 escolares en 300 centros

Li presidente Tabaré Vázquez encabezó el jueves 2, antes de su partida a Europa, una reunión con autoridades de diversos organismos para definir los alcances del programa de Salud Visual 2017, cuya primera etapa estará dirigido a niños y niñas de cinco años del programa Atención Prioritaria en Entornos con Dificultades Estructurales Relativas (Aprender).

En este tramo estarán involucrados unos 300 centros educativos y luego se incluirá a las escuelas rurales de todo Uruquay.

El programa alcanzará a unos 30.000 escolares, unos 6.500 de los cuales pueden tener algún tipo de problema visual, según estimaciones oficiales.

La iniciativa, basada en la exitosa experiencia del plan de Salud Bucal, apunta a detectar problemas oftalmológicos en escolares del nivel inicial.



En el grupo participaron el prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo, los ministros Jorge Basso, de Salud Pública, y María Julia Muñoz, de Educación y Cultura, el presidente de la Administración Nacional de Educación Pública, Wilson Netto, la titular de la Administración de Servicios de Salud del Estado.

Susana Muñiz, y la directora general de Educación Inicial y Primaria, Irupé Buzzetti.

"Esto tiene que ver con el seguimiento de los alumnos, tanto de los aprendizajes, como de su integralidad", señaló Buzzetti en conferencia de prensa posterior a la reunión.

Hospital de Ojos y UTU producirán los lentes

Para la provisión de los anteojos necesarios en el Programa de Salud Visual se manejan dos vías. Por un lado el Hospital de Ojos José Martí, que fabrica 16 pares diarios, y, por otro, a través de la Tecnicatura de Ópticos del Consejo de Educación Técnico Profesional (CETP-UTU).

El Instituto del Niño y el Adolescente del Uruguay atendió a casi 60.000 niños y niñas en todo Uruguay en 2016 a través de 460 centros de primera infancia. De ese total de locales, 88 % de ellos corresponden a los Centros de Atención a la Infancia y la Familia, 8 % a los Centros de Atención a la Primera Infancia y el 4 % restante son los centros del programa Nuestros Niños de la Intendencia de Montevideo.



materiales a familias con niños menores de cuatro años I programa Uruguay Crece Contigo, Estado uruguayo para cada familia en la que nace un niño o niña en cuanto a la

Programa Uruguay Crece Contigo entregó 41.140 sets de

I programa Uruguay Crece Contigo, del Ministerio de Desarrollo Social, entregó el año pasado 35.140 sets de bienvenida, compuestos por materiales didácticos y lúdicos especialmente seleccionados para promover las buenas prácticas de crianza y el adecuado desarrollo del bebé.

A ellos se agregaron otros 6.000 con materiales de apoyo a la crianza para el trabajo en hogares con embarazadas y niños menores de cuatro años.

El set de bienvenida es un mensaje del

Estado uruguayo para cada familia en la que nace un niño o niña en cuanto a la importancia de la salud, el estímulo y los cuidados en los primeros años de vida. En este acompañamiento familiar, que se realiza en los hogares durante 10 meses, se trabaja en las pautas de crianza y en alimentación, así como en bajar especialmente los índices de anemia, en el desarrollo infantil temprano y en los indicadores sanitarios, con la colaboración de los equipos de salud de cada comunidad.

Como parte de la atención a la primera infancia que impulsa el Ministerio de Desarrollo Social a través de Uruguay Crece Contigo, se entregaron 420 cunas en el marco del programa Sueño Seguro, con el objetivo de prevenir la mortalidad infantil, y otras 341 por emergencias climáticas y habitacionales

Realojamiento de 80 familias del Paso de la Arena en Montevideo

Programa de Mejoramiento de Barrios, y la Intendencia de Montevideo firmaron el lunes 6 el contrato para el inicio de las obras de regularización del asentamiento Mahilos, ubicado en el barrio

Paso de la Arena de Montevideo.

Ese proyecto se concretará en dos etapas y permitirá realojar a 80 familias de la zona, con una inversión de 52 millones de pesos.

MTOP construirá una piscina pública infantil en Termas del Daymán

En respuesta a una solicitud recibida en el Consejo de Ministros abierto realizado en abril de 2016 en la localidad salteña de San Antonio, el Ministerio de Transporte y Obras Públicas aportará dos millones de pesos para la construcción de una piscina de uso infantil en el Parque Termal Municipal de Daymán.

"Es un convenio que permitirá realizar una obra muy relevante para la actividad turística de la zona", afirmó el ministro Víctor Rossi en conferencia de prensa el 27 de enero, tras firmar el convenio con la Asociación Civil de Hoteleros, Gastronómicos y Afines Termas del Daymán (AHGA).

El monto del convenio asciende a 4,8 millones de pesos y el beneficiario se brindará las instalaciones de la piscina para grupos de hasta 30 niños y niñas que asistan a los merenderos de la zona, durante 10 años a partir de su inauguración.



Junta Nacional de Drogas desplegó plan preventivo en Desfile de Llamadas

On el objetivo de sensibilizar acerca de la importancia del consumo responsable de sustancias, la Junta Nacional de Drogas desarrolló una serie de acciones en los dos días de Desfile de Llamadas 2017. "Lo que se hace es tener un trabajo preventivo que tiene que ver con la gestión de los riesgos y daños para que sea una fiesta que siga convocando a las familias uruguayas", dijo el prosecretario de la Presidencia y presidente de la JND, Juan Andrés Roballo.

